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母親告訴我，在年輕的時候她曾經輝煌過，在青島住著大
房子，有傭人，有汽車，過著非常富足的生活。後來到了
臺灣信了耶穌，她的人生完全改變了，對物質的看法也完
全改變了，她有的東西也喜歡分給別人。我回臺灣時，彭
牧師對我說，當年在貴格會母親也有作為女傳道的薪水，
是四百台幣。然而她卻把所有的薪水偷偷的給了鄭媽媽，
她沒有錢給女兒交學費。很長時間過去了，大家才知道母
親的薪水都給了鄭媽媽的孩子。可是當時我們的父親不在
家，家境也很拮据，母親卻覺得這錢能幫助別人去讀書，
就更有價值。她對錢的看法就是要用在有需要的人身上。

小時候，她教我幫助別人，要作在那最小的人身上。鄰居
孫老太太常到我家來，臨走時母親總是讓我扶她回家，我
非常不情願，要知道她是村裏面最不討人喜歡的老太太，
身上又散發著一股臭味。雖然心中生怨，但我不敢違背母
親的命令，總是順從。到現在，我對老人家有一種特別的
情緣，我喜歡他們，我想就是被母親感染的吧！

母親喜歡把好東西給別人，她的一生並沒有留下什麼。記
得在她去世的那年，有件小事讓我不能忘懷。有人剛送給
她一件漂亮的紅毛衣，可當她到教會時，看到一個女孩衣
衫單薄，很冷，就馬上叫姐姐從後尾箱拿來那件毛衣給她
穿上，因為那年輕人是剛從中國來的，生活很困苦。

在她去世前兩個月，林昌鴻弟兄到母親家拍攝我先生的見證
影片《毒海重生》。看見母親每天早晨都跪在那裏為教會、
為家人禱告，他非常驚訝。一個八十八歲的老太太，竟然跪
著一個小時為別人禱告，心中非常感動，就給母親拍攝了一
個訪問短片。這個短片，現在成了我們一個非常珍貴的紀念
品。當母親看見林昌鴻太太時，就送給她一盒化妝品，那是
�Shirle�y剛從紐約帶回來給她的。母親總是記得身上有些什麼，
可以及時送給別人。小時候，彭牧師到我家探訪，母親就把
最好的水果拿出來，讓我們知道要把最好的東西給傳道人。

她的一生縮衣節食，嚴以待己，寬以待人。她總是毫不吝
嗇地稱讚別人的好處，真正為別人祝福，在奉獻的事上也

從來不吝嗇。有一次，她收到了一份五百元的生日禮，當
我帶著一位從中國大陸來的宣教士陳牧師去看她時，她接
著就把這五百元給了他。

在她八十歲的時候，有一位社工來找她，對她說：「林
太太，你可以申請一個費用，請人幫你煮飯，由政府負
擔。」「不用，」母親說：「我的美國兒子對我很好，我
不需要別人來為我煮飯，把這些錢給那些需要的人吧。」
她說：「我的一生太豐富了，吃穿住用，神為我預備的太
多了！」十幾年前，一位伯母給她做了十幾件旗袍，所以
她不管在家在外都穿旗袍，從來不需要逛公司買衣服。

她不為自己買衣服，更別說為自己買首飾了。她的一生沒
有穿金戴銀，沒有珠寶玉器，但從她身上流露出來的美
麗，卻是那樣的使人折服，光豔照人。她教導我們要盡自
己的本分，誠實做人。她最喜歡看我們事奉上帝，多奉
獻，她總是誇讚我能夠去帶人信耶穌。在母親臨終時，我
告訴她，我的一生已經奉獻給主，母親雖然不能表達，但
我看到她的眼角留下了淚水，這是她心中最欣慰的事。

在她去世的那天，我趕回洛杉磯，但沒有看到她最後一
面。在臨行前，我對她說：「親愛的媽媽，我愛你。我真
的非常感謝你是我的母親，我們天堂見面了。我有把握，
我要好好的服事神，忠心事奉神。那是因為有一天，我要
在天堂跟媽媽見面。」

母親去世後的這兩三年，餐福的事工有很大的拓展。每一
次短宣回來後，我都想打個電話告訴她我們的成果。每一
次我們的事工有了進步，有了新的同工，我第一個想告訴
的就是我的母親。

我想告訴她：「媽媽，餐福之家真的成立了！我們有了新
的辦公室，有了全時間的同工，我們有了宣教士，差遣他
們走回臺灣，在臺灣的街頭，走進餐館，走進基層人士，
為他們傳福音…」

想到以前，看見你拿著菜籃子，在菜市場，向人傳福音，
今天，餐福的宣教士繼承妳的腳步，回到臺灣，在餐廳傳
福音！媽媽，請你在天上繼續為我們禱告吧…

錢要用在有需要的人身上

她最喜歡我們事奉上帝

我想告訴她：餐福繼承妳的腳步

Passion #9.indd   80-81 2007/9/18   �� 12:48:10



82 83

收到《角聲情》第七期，一揭開封面內頁，便見到勞伯
祥牧師的玉照，再看一下標題，是「同走一程」，馬上被
吸引，便開始讀下去。

雖然，我沒有唱過勞牧師初信主時那首「客旅」歌，但我
同意他對「挽留」的提醒。在天路行程中，實在有不少令
我們要「休息」一會的挑戰。若是在這個行程中，在事奉
的過程，得到「同工」---那班與你並肩作戰，無畏無懼的
「同行者」，願意互相扶持及幫助，我們便不致陷入孤單
作戰的「獨行俠」地步，這實在是值得欣喜的事。

勞牧師提出我們一方面要「努力作一個合格的同行者：積
極進取…也要隨時預備伸手支援」-- 要成為一個「臉上常
掛盼望的笑容，甚至出其不意的幽默…」的同行者。

看完這篇文章後，翻過來目錄頁，看到另一吸引的題目：
「10‧10‧10的印證」，心想內裡或有甚麼的玄機？我
便快快的揭到第5頁，原來是李偉強牧師，羅省角聲事工

總監的見證。這個見證始自十年前，當時，羅省角聲已有
異象要開展一所義診中心，要為低收入，無醫療保險的人
士服務。直至2005年某天，羅省角聲執委會認同這個社
區急需一所診所，但地點應在那裡？

我很有興趣的讀下去，愈讀愈感到神其實在開路，是祂走
了第一步。當執行委員會會議前的幾小時，在羅省角聲中
心辦事處旁的物業正要出售，售價是一百八十多萬，賣主
要他們十天內答覆，否則便將物業交經紀代售。就是這樣
開始，李牧師以流暢的文章，敘過了他們如何求神的印
證，神如何一步一步為他們開路。終於，羅省角聲醫療中
心的異象至今年實現了。

那麼10‧10‧10這三個十是甚麼意思？簡單來說，是他
們向神要求印證的數字——如果神容讓他們購下那楝一百
八十六萬的物業，求神在十天內：有十位醫療人員願意每
人奉獻一萬元(共十萬元)。十天，是賣主的限期；十萬元 
，是買房子的訂金；十位醫療人員，代表他們支持及參與
這事工。

十天內要籌十萬元似乎有點困難，但在神豈有難事？雖然
這班同工很興奮，亦願意輪流禁食禱告十天，但在第一
天，李牧師一個電話也沒有打，因為他沒有信心，而就在
那天晚上，神已為他預備了第一位支持者。是祂在行事
嗎？是，跟著以後的幾天，「神蹟」不斷出現。到了第八
天，2005年6月21日晚上，一位弟兄給李牧師電話，願意
成為其中一位的印證者。不到十天，這個10‧10‧10的
計劃便成功，在人看為不能的事，在神奇妙的恩手下完
成，我們豈不要歡呼讚美？

感謝神讓我有機會閱讀這兩篇文章，深受感動，再次讓我
明白到我所信的，是真真正正掌管一切的主宰。在祂的計
劃裏，總是比我們所想所求的更豐盛。因此無論是否角聲
的同工，只要是在基督裏的「同路人」，大家都能依靠
神，謙卑地互相支持包容，在主裏合一來榮耀祂。

後記：寫完這篇讀後感，馬上繼續閱讀「羅省醫療中心」
的其他文章，這幾篇再次加強了我的信念「在人不能，在
神凡事都能！」希望大家趕快拿一本來閱讀！

文章迴響

誰開始了第一步？

是祂！
張憲猷..................................................................................

本文作者張憲猷是美國休斯頓中國教會的同工，亦是該地

《號角月報》忠心的文字義工。
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今年八月四日星期六，一個清新明朗的夏日，角聲粵曲
團契應邀往黃秀嬋姊妹家中，共渡愛筵同樂日。(上圖)

秀嬋姊妹的家，位於長島公路69出口向北車行十分鐘。
那是一間白色房子，座落在一塊七畝草原上，三面叢樹
綠林環抱，隔鄰是一間美麗教堂，廣闊舒暢。屋內明亮
寬敞，連地下室也裝修得美侖美奐；大廳可供七十人聚
會，屋後又有一個木建陽台，儼若歐洲式露天茶座。

秀嬋姊妹育有二男三女。大兒子Ro今年八月中進入大學
修讀青少年教牧學。她的姊姊秀珍是三十多年的女傳道
人，大哥則在西岸任牧師。她是我們在舉辦「福音粵曲
百人大匯唱」時認識的，很快地，她就成為了我們忠心
的團友，後來，還帶來了幾位姊妹一同參加團契。她們
都是長島以琳教會的會友。秀嬋愛我們，又愛團契；因
為她從神那裡得著了厚愛。

那天，她與姊姊和兒子，花了兩天的時間，為我們預備
了二十多盤大大小小的美食，碟碟皆是珍品。我們到來

的團友，合共五十多人，個個吃了又添，添了又吃，人人
大快朵頤，捧著肚子叫飽。主人家預備的實在太豐富，剩
下來的還有十二碟哩！

飽餐一頓之後，女主人提醒大家，進大廳來分享見證。秀
嬋姊妹先簡單介紹她的兒女和家人。她的大兒子Ro接著
說出他如何蒙召，捨棄歷史教學，離開富裕環境，選擇牧
養青少年的艱辛道路。聽者都深受感動，將榮耀歸給神。

跟著是林百川老師(本期《角聲情》另有專文)和演浪子的
甄美球自我介紹。限於篇幅，各人的見證不能盡錄，謹選
數位節錄於後:

何陳近新姊妹——她是從以琳教會來的新團友，自幼喜歡
粵曲。她的先生說自從她加入角聲粵曲團契之後，連做夢
也開口唱曲，夢中還多謝耶穌給她機會傳福音哩！

陸燕玲姊妹—— 是初期團友之一。當時是1999年9月，她
似是迷失的羊，心裡有著「勞苦重擔」。來到團契之後，
就有一種從來沒有的溫暖感覺，心裡很多重擔都像放了下
來。信主之後，更發覺神給了自己很多恩賜，可以用來榮
耀神，幫助人。這樣做，也大大幫助了自己走出了黑暗，
進入耶穌的光明。原來，耶穌的救恩是那麼實在的。她盼
望有更多人，可以像自己一樣，有福份得著耶穌的救恩。

Patrick弟兄——俗語說「夫唱婦隨」，Patrick則是「婦唱
夫隨」。參加了角聲粵曲團契之後，太太唱，他也跟著唱。
不會唱的，還得請她教。太太演劇，Patrick就開車接送。他
笑說希望大家不要忘記這個「婦唱夫隨」的幕後英雄。

摩西弟兄——他是團契中最年輕的弟兄，尚未結婚。他發現
這有個好處，因為「物以罕為貴」，非常「吃香」，很多人
都當他是乾兒子一樣，把他看成「稀有品種」，極受保護。

見證分享之後，大家分成「唱」、「做」兩路；有些在地
下室面對大熒幕唱曲，有些則在樓上與老師、師母等演劇
台步，眾人忘我唱做，不亦樂乎。

歡樂時光總嫌太短，正是「天下無不散之筵席」，轉眼已
到下午五時，只好相約下一次相聚。最後大家在外面拍集
體照，留為記念，才依依不捨地散去。

粵曲團契
愛筵同樂日

.........................................角聲福音粵曲團契張悅道博士
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一 分 鐘

短 篇 譚 馬 玉 英      餵 雞 與 洗 豬 籮

一 分 鐘

短 篇打 鐵 趁 熱                珊 瑚                

一位移民加拿大多年的角聲同工，與丈夫回到中國故鄉的
一條農村，探望當地的一些親戚。

其中一位長輩是務農的，大半生都留在鄉村裡，克勤克儉
地過活。老人家見到親人自遠方來探訪，忙不迭上前招
呼，噓寒問暖；又熱情地詢問近況。不過，她的鄉音很
重，交談時也費一把勁。

老人家問她的丈夫:「你現在做甚麼工作？」

同工的丈夫答道:「我是做『會計』的。」

老人家說:「哦，是做『餵雞』的。」

同工的丈夫連忙解釋說:「不是餵雞，是會計，是『寫字
樓』的工。」

這時，老人家恍然大悟，說:「原來不是餵雞，是『洗豬
籮』！」

休士頓角聲分會事工委員會主席劉徐樂平姊妹，一向都為
主流機構做事，曾為公益金籌款而盡力。工作上，她使用
英文的機會，比使用中文的機會更多。因此，有時對中文
的運用，會一時間轉不過來。

有一次，她們要籌募善款，說要把握時機，趕快行動。她
的意思，是要「打鐵趁熱」；豈料，她竟衝口而出，說成
了另一句成語，你猜她說成了甚麼？

——是「趁火打劫」！

有「低音歌后」之稱的紅歌星潘秀瓊，已蒙主救恩，成
為了神的兒女；並以她美妙的歌聲獻給神，為神使用。
潘秀瓊居於新加坡，最近，為了主持佈道會，飛到加拿
大各省各地巡迴舉辦「金曲分享會」。

在多倫多的聚會裡，潘秀瓊一出場，大家都看見她精神
奕奕，神彩飛揚，歲月看來並沒有在她臉上留下甚麼痕
蹟。她一開聲唱歌，歌聲更如往昔一樣，低沉婉轉，很
是動聽。大家給她鼓掌，她不忘讚美，高聲說Hallelu-
jah。

當大家都在奇怪，她怎麼可以保養得這般得宜之時，她
忽然撫著臉說：「有人問我怎麼保養，我告訴你，我用
的面霜是Hallelujah Cream！」

一 分 鐘

短 篇 江 鳥                    哈利路亞膏

一 分 鐘

短 篇放 產 假             珊 瑚

某書室的同工，專責看顧書室的前線工作，常與顧客傾談
打交道；所以，常來光顧的客人，對她都很熟悉。有兩個
星期，她放大假旅行去，她的工作便由另一位同工暫代。

這一天，一位說國語的顧客來買東西；付帳時，看見收銀
的並不是自己熟悉的那位同工，於是，問道:「你的同工
怎麼沒上班了？」

這位暫代的同工，以不純正的國語回答說:「她正在放『
產假』。」

顧客奇怪地說:「早前看見她，肚皮還沒漲起來哩？」

搞了半天，顧客後來才知道，對方口裡說的「產假」，原
來是心裡想說的「長假」，因為普通話說「放大假」就 
是「放長假」。
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在香港機場與大夥兒會合時，得
到周師母介紹我這個「新鮮人」給

大家，很快就熟稔起來。經過長途跋涉的旅程，大家都顯
得有點疲累，但談起兒童村的小孩時，大家都雀躍起來；
想像一下小孩經過了一年，長高了沒有？有沒有變得乖一
點？希望他們還記得去年來的阿姨、姐姐、哥哥和叔叔。

三明的天氣酷熱，令人感到不舒服，更有部份團友患上
感冒，幸得大家互相支持和同心禱告，很快就康復，繼
續帶領小孩進行多項暑期活動。每天的工作雖然很繁
忙，回到飯店仍要批改小孩的作業，但中午的分享會，

讓大家可以停一停，靜下來思考，互相勉勵及禱告，從而
得著力量來繼續一天的工作。更難得是陳院長及許阿姨分
享他們工作上的喜與憂，以及遇到的困難，讓我們了解兒
童村的發展和需要。

到三明市的第一天，很多小孩帶著鮮花到火車站歡迎我
們；他們簇擁上前獻花，並擁抱去年來過的團友，十分感
人。由於我是「新鮮人」，小孩並不熟悉，等了一會始有
小孩來招呼我。從小孩臉上，可見到他們是多渴望我們的
到來，與他們一起渡過這個炎熱的暑期。

到兒童村的第一天，當大部份團友與他們熟悉的孩子圍攏交談
時，留下我獨自一人，一個年紀小小的孩子走過來，拉著我的
手，臉上帶著可愛的笑容，叫了一聲「叔叔，你好嗎？」頃刻
我心裡滿甜的。此事讓我覺得村裡的小孩較我們城市的小
孩更懂得關心別人，他們不單接受了我們的關愛，也學懂
關愛別人；相信這是兒童村的同工年多來努力的成果。

在兩星期的活動中，看到大部份的小孩都很用功學習，又
樂意幫助我這個不懂寫簡體字的「老師」，把英文字彙的
中譯寫在白板上；上課時亦樂意糾正我的普通話，大家十
分融洽。不過，有個別的孩子可能情緒不好或太累的緣
故，間中會鬧脾氣，不願意完成作業。愛心姐姐知道後，
很有耐性地勸導這些小孩，要他們改過來，並要補做完作
業。從愛心姐姐那裡知道，有一些孩子初來兒童村時，脾
氣及態度都很差勁，他們一鬧脾氣就會把書本亂擲或大聲
叫嚷，嚇怕很多人。經過院長、副院長和愛心姐姐年多的
耐心工作，這些孩子有了很大的改進。我很佩服村裡的同
工，若沒有信念和愛心，他們怎能在這崗位上工作長久？
我們的到來，希望不會給愛心姐姐帶來新的麻煩。

希望我們的參與能帶給孩子一份「愛」，讓這些缺乏了父
母關愛的孩子感受到這份「愛」，並學懂愛自己也愛他
人，最終明白這份「愛」是從我們所信仰的神而來。

今年夏天，一群由洛杉磯出發，到中國福建三明華恩兒童村

當義工的年青人，在兒童村裡與小朋友渡過了一段難忘的時

光。回來後，他們的成員寫下了此行的感受，當中真情流露，

情深意切。礙於篇幅有限，尚有部份作品將於下期刊出。

兒童村愛心之旅

真情
點滴在心頭

黃健安�:

很多人說：
「音樂是國

際性的語言。」今年中國短宣的經歷，卻叫我體會到「
愛」才是最重要的語言。雖然我們不能直接跟孩子談及
神的愛，但透過言行已可表露出來。身為神愛的使者，
我感到被衪大大的祝福。
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